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ACTA 0118-2021 1 

SESIÓN EXTRAORDINARIA  2 

Acta número 0118 - 2021 correspondiente a la sesión extraordinaria celebrada por el 3 

Concejo Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve horas con quince minutos 4 

del 24 de septiembre de 2021, llevada a cabo de manera presencial, en la sala de 5 

sesiones de la municipalidad, presidida por Adilia Reyes Calero, con la asistencia de los 6 

siguientes miembros: REGIDORES(AS) PROPIETARIOS(AS) Miguel Ángel Álvarez 7 

Bravo, Sonia Villavicencio Escamilla, Hazel Solís Ramírez, REGIDORES(AS) 8 

SUPLENTES Alfredo Lara Parrales, Mariana Brines Olivares, Digna Espinoza Romero, 9 

Walter Catón Lezama, Alonso Arias Aguirre.  SINDICOS PROPIETARIOS María Eloísa 10 

Ruiz Ruiz. ALCADE(SA) MUNICIPAL Aura Yamileth López Obregón.  SECRETARIO(A) 11 

María del Rocío Delgado García -------------------------------------------------------------------------12 

-Ausentes: Félix P. Martínez Ugarte, regidor propietario, Oscar Ulate Morales, regidor 13 

propietario, Alfredo Ruiz Jiménez, regidor suplente, Cristina Urbina Espinoza, regidora 14 

suplente, Damaris Castaño Campos, sindica propietaria, Francisca R. Ortiz Chevez, 15 

sindica propietaria, José L. Cortes Zúñiga, sindico propietario, Maynor Salgado Salazar, 16 

sindico propietario, Gerardo Quesada Quesada, sindico propietario, Mayra C. Potoy 17 

Chevez, sindica propietaria, Diana C. Ortiz Gómez, sindica propietaria, Mileydy M. 18 

Quirós Herra, sindica suplente, Cinthya del Socorro Pérez Báez, sindica suplente, 19 

Mélida Miranda Romero, sindica suplente, Rafael A. romero Carrillo, sindico propietario, 20 

Luis W. Tenorio sindico suplente. ------------------------------------------------------------------------ 21 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ---------------------------------------------- 22 

CAPÍTULO I. PRESUPUESTO EXTRAORDINARIO 2022--------------------------------------- 23 

ARTICULO 1. Reg. Adilia Reyes:  Único tema a tratar el día de hoy es el Presupuesto 24 

Extraordinario 2022. ------------------------------------------------------------------------------------- 25 

Alberto Villalobos, Hacienda Municipal: Realiza la presentación del Presupuesto 26 

Extraordinario 2022. ------------------------------------------------------------------------------------ 27 

Yamileth López, alcaldesa: Agradecerles compañeros su apoyo en este presupuesto, 28 

ha sido un presupuesto ampliamente analizado, con todos los departamentos, dentro de 29 

este presupuesto está incluido lo del Festival del Tamal Navideño, Upala 2021. -----------30 

------- 31 

ARTICULO 2. Javier Villalobos, Oficina de Planificación: Realiza la presentación del 32 

Plan Operativo Anual 03. ----------------------------------------------------------------------------------- 33 
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Alonso Arias, regidor suplente: Hace la consulta que si en el Festival del Tamal 1 

Navideño, están incluidos artistas del cantón de Upala. ------------------------------------------- 2 

Luis Diego Coronado, comunicación: En efecto hay muchos artistas en el cantón, la 3 

primera semana cultural fue para el aniversario del cantonato de Upala, tramos de 4 

construir la identidad del pueblo Upaleño, en octubre se va a celebrar la actividad del 5 

cacao. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 6 

Reg. Adilia Reyes: Quizás, que por lo de la crisis que ha causado el COVID, la 7 

economía no esté bien, pero he visto que los productores van poco a poco, también 8 

pensé mucha plata para esa feria, pero también recordemos que no es solo la feria, 9 

también están las actividades de fin de año, donde piden asociaciones, adultos mayores 10 

para activadas, ahí van incluidas todas esas actividades, lo que veo es cuantos niños 11 

tendrán la oportunidad de disfrutar un evento de estos, es un regalo para los niños y 12 

para todos los distritos, no reciben nada por la excusa que no hay plata, pero es bueno 13 

para que disfruten aquí, no todos tienen el chance de ir a otro lugar para verlos.----------- 14 

Reg. Oscar Ulate:   La manera en que Diego se expresó de una manera irrespetuosa al 15 

compañero Alonso, siendo usted periodista de la municipalidad, él es  miembro nuevo 16 

del concejo, con respecto a la actividad, me parece muy bien, el punto radica, no se le 17 

da la oportunidad al artista upaleño, traer a un grupo de afuera, cuando en el cantón 18 

hay muchos artistas, invertir para que otro artista se lleve la plata nuestra, cuando los 19 

artistas nuestros no se llevan ni un cinco durante la pandemia.----------------------------------  20 

Alonso Arias, reg. suplente:  Sería bueno que a futuro se piense en incluir a los artistas 21 

del cantón de Upala. ----------------------------------------------------------------------------------------- 22 

Luis Diego Coronado, comunicación: Alonso, con lo que usted acaba de decir no tengo 23 

nada que decir, podemos valorar incluir a los artistas del cantón. ------------------------------- 24 

Digna Espinoza, reg. Suplente: Que si el dinero que devolvieron a la municipalidad se 25 

puede invertir en los caminos que más necesitan. -------------------------------------------------- 26 

Yamileth López, alcaldesa: Se van a intervenir en dos puntos del cantón: Barrio Don 27 

Chu y Barrio Los Ángeles, que se inundan cada vez que llueve, se les van a colocar 28 

alcantarillas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

Reg. Adilia Reyes: Hace la consulta de aprobar el presupuesto extraordinario 03, con 30 

dispensa de comisión. ---------------------------------------------------------------------------------------  31 

Reg. Sonia Villavicencio: Pregunta sobre enviarlo a comisión. ----------------------------------- 32 
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Diego Rivas, asesor municipal: Han surgido últimamente muchas dudas sobre si se 1 

puede aprobar o no en comisión. La Contraloría plazos establecidos para entregar 2 

presupuestos. Artículos 44 y 45 del Código Municipal, ahora bien, para que si dispense 3 

el trámite de comisión se necesita que existan dos terceras partes del Concejo 4 

Municipal. En el caso de Upala, se necesitan cinco votos para aprobarlo sin ir a 5 

comisión, es una posibilidad que existe y la hacen plenamente ustedes. ---------------------6 

Reg. Adilia Reyes:  Siempre está la posibilidad de poder votar sin enviarlo a comisión. 7 

Con indicaciones del asesor Callejas, dice que no aprobarlo puede haber 8 

responsabilidad por parte de nuestra y así lo establece el art. 104, párrafo segundo y 9 

art. 107 del Código Municipal. –-------------------------------------------------------------------------- 10 

Reg. Sonia Villavicencio: Porque si había fecha para presentarlo, lo presentan con tan 11 

poco tiempo. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

Yamileth López, alcaldesa: En el caso del departamento de Hacienda se han venido 13 

trabajando procesos y a ustedes les consta, des el 26 de agosto, s eles presento el 14 

proceso de reorganización, trabajaron, consultaron y al final a mediados de septiembre 15 

aprobaron el proceso de forma parcial, eso se llevó un tiempo, no podíamos continuar 16 

porque eso iba vinculado con el Presupuesto Ordinario 2020, ustedes acaban de 17 

aprobar ese presupuesto.---------------------------------------------------------------------------------- 18 

Reg. Adilia Reyes:  Somete a votación, quedando aprobado con 6 votos a favor, doña 19 

Sonia omitió su voto por que se presentó a destiempo. ----------------------------------- 20 

ACUERDO #00874 El Concejo Municipal acuerda el Presupuesto Extraordinario 03-21 

2021, con seis votos a favor y Sonia Villavicencio omitió su voto. ------------------------------- 22 
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ARTICULO 3. Siendo las diez con cuarenta y cinco minutos la señora Adilia Reyes 2 

Calero, da por concluida la sesión. -------------------------------------------------------------------- 3 

 4 

__________________________   _______________________________ 5 

Presidente      secretaria a.i 6 

Adilia Reyes Calero     María del Rocío Delgado García    7 

--------------------------------------------------- U. L. ----------------------------------------------------------8 

- 9 


